
 

 

 

 

 

 

八幡平市教育委員会会議録 
 

令和３年３月２２日（月） 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

八幡平市教育委員会 
 



令和３年３月八幡平市教育委員会定例会会議録 

 

１. 開催日時 

令和３年３月 22 日（月）午後２時 30 分から午後３時 30 分 

 

２．場所 

  八幡平市役所本庁舎３階 大会議室 

 

３．出席者 

  教 育 長    星   俊 也 

  委   員    宮 野 朋 士 

  委   員    髙 橋 優 子 

  委   員    伊 藤 政 行 

  委   員    羽 沢 憲 英 

 

４．欠席者 

  なし 

 

５．説明等のため出席した職員 

教育総務課長兼学校給食センター所長兼図書館長    工 藤 久 志 

  教育指導課長兼教育研究所長            照 井 英 輝 

  教育総務課長補佐兼総務係長兼学校給食センター副所長 佐々木 由理香 

 

６．傍聴者 

  なし 

 

７．教育長あいさつ要旨 

 ２月定例会後の主な行事等について報告 

１） ２月 26 日（金）令和２年度第２回盛岡教育事務所長表彰式 寺田小学校

伊藤淳一教諭が、特別支援教育で表彰を受けている。保護者に対する様々

な働きかけ等で大変うまくまわることができ、各学級といろいろな交流・

指導についても、中身濃く行われたという事例である。伊藤淳一ですが、

４月から教育委員会の内部で、特別支援教育相談員として勤めていただく

ことになっている。 

２） ３月１日（月）岩手県立平舘高等学校卒業証書授与式 紫根染めのコサー

ジュを胸に付けた卒業生が、大変凛々しく立派であった。 

 

３） ３月３日（水）市議会第１回定例会  

４） ３月５日（金） 臨時校長会議 



５） ３月 12 日～19 日 各学校卒業式 コロナ対応で時間の短縮、歌なども絞

った形での卒業式となったが、心のこもった良い式典になった。中学校は

どの学校も合唱があり、心のこもった良い合唱を聴かせていただいた。 

６） 3 月 22 日（月）定例会 

 

 ４月の主な行事について報告 

１） ３月 24 日（水）第２回八幡平市立学校給食センター運営委員会 

２） ３月 29 日（月）中学校における部活動の在り方検討会 

３） ４月１日（木）  

八幡平市職員辞令交付式 

令和３年度教育委員会辞令交付式 

令和３年度教育委員会教職員着任式 

４） ４月２日（金）児童生徒支援員辞令交付式 

５） ４月６日～ 各学校入学式 

６） ４月８日（木）第１回小・中校長会議 

７）４月９日（金）副校長・事務職員会議 副校長会議 

８）４月 13 日（火）八幡平市初任者研修 

 

８．報告事項の要旨 

 （教育総務課） 

市議会３月定例会は明日が最終日である。初日の２月 18 日には教育行政

運営基本方針と重点演述が示され、第 12 号の補正予算が議決されている。

ここでは GIGA スクール構想に伴う１人１台端末について、１億 5,300 万ほ

どだが、これが翌年度へ繰り越しになり、来年度８月までに配備になる予定

である。全国的には進んでいるが、県内に目を向けると本市を含め５市の盛

岡市、一関市、大船渡市、奥州市と、１村の野田村が翌年度に繰り越しにな

って配備されることとなっている。入札の時期が遅かったこと、あるいは入

札自体が不調になったこと、あるいは仕様の決定に遅延が生じた、メーカー

的な需給の見通しが難しいなど、そういった諸々が要因である。全国で

97.6％が年内に完了し、残り 2.4％が翌年度に繰り越され、その中に本市も

含まれているということである。 

会派からは５人、一般質問では２人から質問をいただいている。会派から

は教育振興で、いじめや不登校対策、スクールサポートスタッフの実態と成

果、中学校部活動の任意加入方針の変更の要因、市教委の部活動方針の内容

について。新型コロナウイルス感染症への教育関係機関の水際対策、大更駅

前顔づくり施設についての図書館移転の必要性、ハロウインターナショナル

スクールを起爆剤とするまちづくりの項目の中で、社会科副読本の英語教材

化と、小中学生の話せる英語力の向上について。公共施設での国旗掲揚の検

証の取り扱い、いろいろな市の公共施設を含め小・中学校における国旗、市

旗の掲揚の状況と、各学校に対する指導についての内容。教育行政運営基本



方針についてという中で、図書館における電子書籍の必要性。電子書籍を貸

し出すようなバーチャル図書館への見解。中・高・大学生の図書館の利用状

況。新しい流れに沿った図書館の構想について。一般質問では、障害保健福

祉施策について、市内への特別支援学校の設置についての見解を求めるも

の、市内の特別支援学級の設置状況と、通級している生徒のその後の進路に

ついて。平舘高等学校の活性化対策ということで、市教委内に平舘高等学校

への支援対策係を設置してはどうか。小中高連携による人材育成。本年度の

平舘高等学校の出願状況についての評価。平舘高校振興会事業に対する支援

内容。来年度の支援内容と近隣市町村でも行っている制服代に対する支援の

見解について。家政科学科の取得資格を、いろいろ周知してはどうか。ICT

に関連して、リモート授業の推進の見解について質問をいただいた。 

予算委員会も質疑の方が終わったが、提言・意見などをいただいた。 

３月 11 日に今年度最後の図書館協議会を開催した。本年度の事業報告と

来年度の運営方針と事業計画について承認いただいた。今年度はコロナ禍と

いうことで、例年と比べ来館者数が減少している。そういった中で１人の貸

し出し冊数５冊を 10 冊に引き上げたことで、１人当たりの貸し出し冊数は

伸びた。４月を迎えると開館して 30 年になる。三密を避けるためイベント

は難しいこともあるが、冠を付けた事業を展開していくか、工夫を凝らした

催しを考えていきたい。 

 

 （教育指導課） 

   ２月 26 日の教務主任会議では、各小中学校教務主任の先生方に集まって

いただき、令和３年度の教育課程の編成にかかり、市の教育方針・計画等を

説明しました。この会議を受け、各学校では現在来年度に向けて、準備が進

められている。会議終了後には、中学校区ごとに集まり、行事日程の重なり

等の調整を行った。小中連携の具体的な対策についても話し合われた。 

 

９．報告事項についての質疑 

  なし 

 

10．議事 

議案第１号 「令和２年度教育に関する事務の管理及び執行状況の点検・評価

について」 

議案第２号 「令和３年度八幡平市学校教育の方針について」 

議案第３号 「八幡平市学校警察生徒指導連絡協議会補助金交付要綱の一部を

改正する告示」 

議案第４号 「八幡平市キャリア教育推進協議会補助金交付要綱の一部を改正

する告示」 

議案第５号 「八幡平市私立幼稚園運営費補助金交付要綱の一部を改正する告

示」 



議案第６号 「八幡平市学校図書館協議会事業費補助金交付要綱の一部を改正

する告示」 

議案第７号 「八幡平市学校保健会事業費補助金交付要綱の一部を改正する告

示」 

議案第８号 「八幡平市芽ぐみの会事業費補助金交付要綱の一部を改正する告

示」 

議案第９号 「八幡平市ことばを育む親の会事業費補助金交付要綱の一部を改

正する告示」 

議案第 10 号 「八幡平市教育委員会勧奨退職実施要領を廃止する訓令」 

議案第 11 号 「八幡平市教育委員会職員の人事異動について」  

 

11.議事の大要 

〇星教育長 

議案第１号「令和２年度教育に関する事務の管理及び執行状況の点検・評価に

ついて」を事務局から説明お願いいたします。 

 

〇工藤教育総務課課長 

議案第１号「令和２年度教育に関する事務の管理及び執行状況の点検・評価に

ついて」です。 

・佐々木補佐説明 

 

（資料に基づき説明） 

 

〇星教育長 

議案第１号について説明がありました。ただいまの説明に関しまして、質問等

ご発言お願いいたします。 

 

○宮野委員 

 Ａ評価で、今後も現状通り事業を進めることが妥当という評価をしておきなが

ら、今後の実施の方向性で改善となっているがこれでいいのか。このままで良い

と言っておきながら、改善しますというのは合っているのだろうか。20 ページの

体育施設維持管理事業の総合評価はＡで、今後の実施方向性は改善になっている

が、これは矛盾が生じていないか。ほかにも、Ｂ評価でありながら継続というの

もあるので、Ａの場合は拡大充実か、もしくは継続だと思うのだが。Ｂ評価の場

合は改善になるのではないか。 

 

〇星教育長 

 給食センター所長としては、18 ページのＢ評価で継続となっているがどうでし

ょうか。 

 



〇工藤教育総務課課長 

 これは改善です。収納率が対前年度落ちているので、Ａとはありえない話です

ので、改善にしなければならないです。 

 

〇星教育長 

 ご指摘いただいた正誤性という意味で何点かありますので、体育施設等我々で

は手を入れられないので、確認をして後日お知らせすることにさせていただきま

す。きちんと正誤性を図るという調整をしたいと思います。その他のご意見があ

ればお願いします。 

 

○伊藤委員 

 スキー大会の実行委員会も少子化で参加者減少、役員の高齢化による人材の確

保の課題があるとなっていて、Ａ評価になっている。 

 

〇星教育長 

 ご指摘いただいた箇所が何箇所もありますので、この議案第１号については次

年度にまわして、４月の定例会で改めて提案をさせていただきたいと思います。

よろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

〇星教育長 

それまでに事務局は正誤性を図るように各課から聞き取りをお願いします。 

 

〇星教育長 

続きまして、議案第２号「令和３年度八幡平市学校教育の方針について」を事

務局から説明お願いします。 

 

〇照井教育指導課長 

 議案第２号「令和３年度八幡平市学校教育の方針について」です。 

 

（資料に基づき説明） 

 

〇星教育長 

はい、ありがとうございました。議案第２号について説明がありました。ただ

いまの説明に関しまして質問等ございましたら、ご発言をお願い致します。 

 

（委員から「なし」の声あり） 

 

 



〇星教育長 

それでは質疑を終結致します。お諮りします。議案第２号「令和３年度八幡平

市学校教育の方針について」を原案のとおり決することに、ご異議ございません

か。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

〇星教育長 

異議なしと認め議案第３号は原案のとおり可決されました。 

議案第３号から議案第９号まで一括して説明お願いします。 

 

〇工藤教育総務課長 

・議案第３号「八幡平市学校警察生徒指導連絡協議会補助金交付要綱の一部

を改正する告示」 

・議案第４号「八幡平市キャリア教育推進協議会補助金交付要綱一部を改正

する告示」 

・議案第５号「八幡平市立幼稚園運営費補助金交付要綱一部を改正する告

示」 

・議案第６号「八幡平市学校図書館協議会事業費補助金交付要綱一部を改正

する告示」 

・議案第７号「八幡平市学校保健会事業費補助金交付要綱一部を改正する告

示」 

・議案第８号「八幡平市芽ぐみの会事業費補助金交付要綱一部を改正する告

示」 

・議案第９号「八幡平市ことばを育む親の会事業費補助金交付要綱一部を改

正する告示」 

 

（資料に基づき説明） 

 

〇星教育長 

議案第３号から議案第９号までの説明に関しまして質問等ございましたら、ご

発言をお願い致します。 

 

（委員から「なし」の声あり） 

 

〇星教育長 

それでは質疑を終結致します。お諮りします。議案第３号から議案第９号につ

いて、原案のとおり決することにご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 



 

〇星教育長 

異議なしと認め議案第３号から議案第９号は原案の通り可決されました。 

続きまして、議案第 10 号「八幡平市教育委員会勧奨退職実施要項を廃止す

る訓令」について事務局からお願いします。 

 

〇工藤教育総務課長 

議案第 10 号「八幡平市教育委員会勧奨退職実施要項を廃止する訓令」につ

いて 

 

（資料に基づき説明） 

 

〇星教育長 

はい、ありがとうございました。議案第 10 号の説明に関しまして質問等ござ

いましたら、ご発言をお願い致します。 

 

（委員から「なし」の声あり） 

 

〇星教育長 

それでは質疑を終結致します。お諮りします。議案第 10 号について、原案の

とおり決することに、ご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

〇星教育長 

異議なしと認め議案第 10 号は原案の通り可決されました。 

続きまして、議案第 11 号「八幡平市教育委員会職員の人事異動について」事 

務局からお願いします。 

 

〇工藤教育総務課長 

議案第 11 号「八幡平市教育委員会職員の人事異動について」について 

 

（資料に基づき説明） 

 

〇星教育長 

はい、ありがとうございました。ただいまの議案第 11 号の説明に関しまして

質問等ございましたら、ご発言をお願い致します。 

 

（委員から「なし」の声あり） 

 



〇星教育長 

それでは質疑を終結致します。お諮りします。議案第 11 号について、原案の

とおり決することに、ご異議ございませんか 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

〇星教育長 

異議なしと認め議案第 11 号は原案の通とおり可決されました。 

 

12 その他 

〇星教育長 

事務局から何かありますか。 

 

○工藤教育総務課長 

 ありません。 

 

〇星教育長 

 委員のみなさんから何かありますか。 

 

 （委員から「なし」の声あり） 

 

13 閉会 

〇星教育長 

これを持ちまして八幡平市教育委員会定例会の部分は閉じさせて頂きます。 

ありがとうございました。 


